四日市市PTA連絡協議会 俊史

四日市市諏訪町1-5 四日市市教育委員会 社会教育課内 059-354-8238 阿竹印刷工業件

四日市市PTA連絡協議会事務局 会員のみなさまの声をお待ちしております。 TEL 354-8238 FAX 354-8308

〒510-8601 四日市市諏訪町1-5

の銅メダリストで現在筑波大 学大学院にて教鞭をとられて 師には、オリンピック女子柔道A講演会が行われました。講 いる、山口香さんにお越しいた 者市民交流センターにて、PT 平成30年5月27日田 勤労

からを担う若い世代の子たち 自身が感じたこと、また、これ だきました。 に、どのようなことを伝えてい 山口さんは、柔道を通して

四日市市教育委員会 社会教育課内 事務担当:宮本 華代 連絡時間:月·火·木·金9時~15時

夢をかなえるために

パワハラのようなことが起こる

この番組は未就学児の小さ

わず、世の中の為に使いなさい ので、身についた力を悪用に使

と強く伝えているそうです。

山口さんは、コーチング専門

大きく伸びるための土台づくり

香さん

嘉納先生は柔術を柔道と

す」そして、自分で考えさせる

チング→ 「あるものを引きだ

「知らないことを教える」コー

教えをもとにお話しください 者でもある嘉納治五郎先生の

と言います。ティーチング→

まう。それでも子どもなりに

突然のハプニングに遭遇してし なんとか出掛けるのです

解決策を探すことができ、ま

のも不安な様子で始まります

初は親も子も緊張し、離れる

「あがた」

掛けるという内容ですが、最妹だけではじめておつかいに出 な子どもが、一人または兄弟

を合わせて教える必要がある ありますが、次の両方のこと で指導者を指導する立場でも

名付け、世に広めた方です と・・・。また、人は力をつけると れ、次のステップにつながるのだ り 答するうちにどのように応用 で反省材料を見つけ、自問 トロールすることができるよ ふるいたくなり勘違いが生ま きたからだそうです。その れは、試合での真剣勝負 うになったのだと言います。そ 格が、感情を抑え自分をコン 自身が柔術を習っていくうち、 かんしゃく持ちの怒りっぽい性 していけばいいのかが分かって 返しによって自己が完成さ の中 が、 繰 自 環境を作り、フィードバックの が隠されていてとても分かりげ、そこにはコーチングのヒント 良い判断ができるようになる やすいのだと話してくださ い」というテレビ番組を例にあ そうです。| に合った教え方が必要なのだ なく相手と共有して今の時代 と言います 自答を繰り返し、アウトプット けることによって選手は自 ような行動をしたのを問いか きっかけを与え、どうしてその

また、自分なりの教え方で

発揮できたということだそう

それは、子どもたちが一様に優

ない姿を見せてくれるのです。

れた能力を持っていて、それを

て守ってあげ、親の前では見せお姉ちゃんは弟、妹の手を握っ 2人で助け合い、お兄ちゃん、 た兄弟姉妹で出掛けた際には

「はじめてのおつか

帰ってきた子どもたちの表情

しげ

でしょう。最後、親のところに あったものが引き出されたの もので、本来自分自身の中に です。これがコーチングという

な感じに見えるそうです。 は晴れやかで、どこか誇ら

んだら手を差し伸べてしまい、

長あいさ

四日市市PTA連絡協議会 会長

協議会の活動にご理解・ご協 力いただき、誠にありがとう や地域活動などに忙しいなか、 こざいます。 頃より四日市市PTA連絡 また、今年度は大阪北部地 年度末にあたり、育児・家事

震でのブロック塀倒壊による痛

ふまえ、皆様には通学路の安りました。そのような状況を 代表されるような技術発展 く変化をしています。AIに たちを取り巻く環境も大き るしく変化しており、子ども 症予防対策等のご協力いただ 全確保のための総点検や熱中 ましい事故や夏の気温上昇 より、将来、今ある職業の半 き、重ねてお礼申し上げます。 射病による痛ましい事故があ 著しく、連日の猛暑日から日 さて、今日、世の中はめまぐ が することではないことだと十 を考えているのは、私たち保 い浮かべると、そのようなこと 喜びの顔や悔しい ぶ児童の笑顔、部活などでののでしょうか?ふと校庭で遊 でしょうか。この子どもたちの ていくことが大事なのではない 分承知していますが、まずは、 護者~大人~たちだけなのか この子どもたちの笑顔を守っ も知れません。確かに、楽観視 もたちはどのように思っている しかし、当事者である子ど 顔などを思

訂に伴い、小学校では、特別な 育現場におきましても、いじ 実施)。また、次年度より小学た(中学校は次年度より全面 めや不登校などの 想しにくいでしょう。一方、教 ていくのか、保護者としても予 す。今後どのような社会になっ 境も教育環境も大きく変化 なります。このように、社会環 校で英語の授業も全面実施と 教科として道徳が始まりまし もある中、学習指導要領の改 くのも、難しい時代でしょう。 していく今日、子育てをしてい 喫緊の課題

念して、結びの言葉とさせてい 間を過ごしていただく事を祈 Aの仲間たちとのより良き時 子様、地域の子どもたち、PT 最後になりますが、皆様のお



が力を合わせてはじめて成しな成長」は、学校と地域・家庭 社会現象を正しく認識し、共 組織のもとで結束し、今ある 得るものだと考えています。 そして、子どもたちの「健やか 有する必要があると思います。 たち保護者は、PTAという 顔を絶やさないために、私

がなくなるとの予想もありま

人権学習会

アナウンサ

八種のこと、食のこと~

谷

紀さん

ています。 に取り組んでいきたいと考え



作りを目指して、様々な課題や希望を持てるより良い環境 様と連携し、子どもたちが夢 育て中であられる保護者の皆地域の皆様、そして何より子 政·教育委員会、学校の先生や市P連では、今後も本市行

当に多彩な顔をお持ちのよう 話していただきました。 関西人らしく面白おかしくお 食のこと」に関して約1時間、 で、今回のテーマ「人権のこと、 トにある通り、寺谷さんは本

ということから始まりました。 ての講演では、「常識を疑え」 前半の子どもの人権につい ナニワの

権学習会が開催されました。 寺谷一紀さんを講師に迎え、人 て、浪速のアナウンサーこと、 市勤労者・市民交流センター 寺谷さんのオフィシャルサ 平成3年2月2日出四

だき、子どもに対する注意の 失敗談を交えてお話していた 分自身やプロのアナウンサーの 仕方や接し方について考えさ 自分の常識が本当に常識なの いないかということについて、自 子どもの豊かな感性を歪めて 、大人の身勝手な価値 観

りとメロンパンとヨーグルト ました。食べ物のラベルに表 てというお話をしていただき いる食べ物の中身に疑問を持 買ってきて、普段から口にして ざわざ近くのコンビニでおにぎ では、寺谷さんは講演前に せられました。 には決して体に良いものば してある添加物や調味料の 後半の「食」についての講演 示 を わ



りが入っているわけではないと て詳しく説明していただきま いうことを買ってきた物を使っ

だから離さないといけない。そが当たり前と思ってしまう。

先に行けず困るのです。子どわれたことだけをやる。そのうしないと社会に出た時、言 いる力を信じ「任せる勇気」をそんな時、子どもの本来持って 内容でした。 さんの言葉は力強く、時に優 子のお母さんでもあり、厳し、事だとおっしゃいました。男の れを乗り越えた時、次に挑 柔道界で活躍されていた山 する自信を得るのだ。」と 持って接していけたらと思いま うことがしばしばあります。 りして手伝い、口が出てしま 調されました。 ることによって力を発揮しそ もには試練を与え、自立させ しく語りかけるように話され、 「任せる勇気」を持つことも大 また、親は子どもに対 頃、子どもに対して先 厳しい男の L 強戦

広報紙コンクール

平成31年2月23日(土)四日市市総合会館に於いて 平成30年度四日市PTA連絡協議会広報紙コンクール 表彰式が開催されました。 ここに厳正なる審査の結果、入賞校のご報告をいた

します。 本年度は幼・小・中合わせて40校の応募がありまし <mark>た。</mark>どれも各校の様子やPTA活動のそれぞれがユニー

クに紹介されている素晴らしい作品で広報紙を作成さ れた皆様の思いが集結されていたように感じました。

- ●最優秀賞
- ◆中日新聞四日市ホームニュース賞
- 入 選
- ●レイアウト部門賞

表紙部門賞 大矢知興譲小学校 「興譲」・桜中学校 「桜」

●表紙部門賞

県小学校 「あがた」 川島小学校 「さんぽみち」 小山田小学校 「おやまだ」 西朝明中学校 「にしあさけ」 内部幼稚園 「ポップコーン」 大谷台小学校 「大谷台」 朝明中学校 「Asake」 羽津北小学校 「けやき」・ 内部中学校 「あしみ」 桜小学校 「さくらんぼ」・富洲原中学校「とみすはら」



注 くらいしか見てこなかったの 子どものためにもなるべく 思いました。 して良いものを使おう 食については 玉 産かど う

をめ間な叱ち でしていかなければならない間違っているかを判断するたないように、何が正しく何がないように、何が正しく何がないように、そのかを判断するためです。子どもを頭ごなしに 私たちの周りにはテレビ くさんの意見に流されがふれていて、つい、大きな声 ネットなどから情報

と感じました。 **最後に、寺谷さんの買ってき**

いており より 来たことを感謝いたします。 していきたいと思います 今 良い ,回も、沢-

いしくいただきました。寺谷たおにぎりやパンは役員でお

んどうもありがとうござ

来年度以 降、

開催に向けて検討

て合計1、049名の参加三重郡とその他地区合わ 小学生76名の計839名、 さん三 く結果となり、盛大に開催出 区高校展を開催しました。 回る方々のご参加をいただ ただきました。 今年度は、昨年を大きく 一重にて第21成30年11月4 市内からは、保護者 の声をいただ 回三 辺じば 泗 せ

泗 地 寸 区

成

木

俊史

也(三滝中T)

(市P連会長・河原田小P)

新 上 生 鈴 木 西 田 戸 駒 木 村 尾

雅紀(富田中T) 智弘(下野小P) 夏(山手中P) 惠美(笹川西小P) 東美(笹川西小P)

(副委員長·大池中P)

総務委員

会

習会などの運営に携わってき 主に常任議員会議(会長会)の 生とで構成されたメンバーで、 (単P会長)と教職員代表の先 可会進行、ブロック会や人権学 総務委員会は各ブロック長

来たと思います。 動いて下さり意欲的に活動出事や会議の運営では積極的に れた時間の中で、色々な課題に ての役割を果たしながら、限ら ついて活発な意見交換をし、行 委員の方々は単P会長とし

した。 店動ができることを望んで
 動ができることを望んでい来年度も継続してより良い 年間ありがとうございま

稲葉 千景

(委員長·常磐小P)

崇樹(三滝中P)



きる様な小学校委員会だより 便利な物、公衆電話の使い方」を一番に考え、揃えておくと 等、親子で一緒に話し合いがで 「まずは自分の命を守ること

頂く事ができました。 げで一年間楽しく活動させて 本当にありがとうございま 委員さん方のご協力のお か

した。 西井内上 綾子(委員長·桜小P)

小野稲中 林坂垣原 (副委員長·大谷台小P)

勉強する場所・時間、塾に |強する場所・時間、塾に行っ各学年、男女別に中学生の ているのかを疑問に感じ、知りが、どの様に対応すべく勉強し

いと思い調べてみようという

手に入れられる時代となった

で、多くの情報が身近で簡単に

現代社会において、今の中学生

ネットやスマートフォンの普及

中学校委員会では、インター

中学校委員会

と思います。アンケートに協力 だき参考にしていただければ ただく事にしました。ご覧いた を交えて「中学校委員会便り」 を行い、結果を集計し、グラフ ているかなど、アンケート調査 として皆様にお届けさせてい

動にご尽力いただきました委 りがとうございました。 員の皆様、お疲れ様でした。あ また、一年を通して委員会活

ありがとうございました。 いただきました保護者の皆様、

(委員長·朝明中P)

吉小田林 木 黒全 澤 (副委員長·塩浜中P) 幸子(羽津中P)敦志(西朝明中P) 賢二(富洲原中T) 昇保(南中P) ルミ(楠中P)



小学校委員会

テーマに話し合いをしてきまし 小学校委員会では「災害」を

を作成しました。 ぜひご一読ください。

麻由(内部小P)整元(羽津小P)整元(羽津小P)

和田志登士(橋北小T)



こども園幼稚園委員会

員代表の計7名で活動してい 委員長と各ブロック委員、教職 こども園幼稚園委員会は、

りして開催しました。 10月26日 金には、市内の21のこ こども園、幼稚園の一室をお借 年六回の委員会は各委員の

ご参加いただき、「平成30年度ども園、幼稚園の代表の方々に がされ、有意義な時間となりま 活動について沢山の意見交換 開催し、各園の行事やPT こども園・幼稚園交流会」を

優しく支えられながら、一年間 ったところなのか、年間の活動 す。本当にありがとうございま たこと、心より感謝申し上げま 助け合いながら活動できまし 員長でしたが、委員の方たちに についても全く知らなかった委 こども園や幼稚園がどうい

伊藤 (委員長·西陵中P)

山崎 彩 (富田幼P) 松岡摩衣子(高花平幼P) (橋北こども園P) 民子(小山田小T) 智美(三重西幼P) 奈美(常磐中央幼P)



言、ご指導をいただきました。

1年間本当にありがとうご

ざいました。

倉田文美先生(浜田小校長) 吉田 隆先生(中部中校長)

岩田美順先生(富田:

顧



ぐ架け橋として、温かいご助 護者をつな 校・園と保 ために、学 育成と健や 問として子市P連顧

PTA会員寄稿

みなさんこんにちは。日頃はPTA活動お疲れさま です。先日、四日市文化会館でサッカーロシアワ ルドカップ日本代表の長友佑都選手のお母さんの 講演会が行われましたが、みなさん参加されました でしょうか。

日本代表に選ばれる選手を育てる秘訣みたいな ものがあるのだろうかと大変興味深くお話を聞かせ ていただきました。まあ、特別に何かしたわけでは ないそうですが、長友選手のお母さんは常に笑顔で 子どもたちに接していたということでした。自分も 三人の子どもの父親ですが、毎日が戦場のような 日々でなかなか笑ってばかりいられるような状況で はありません。まあ、そこが長友選手のお母さんと 自分との器の違いなのでしょう。わが子たちには申 し訳ないところです。と、前置きはこんなところにし てそろそろ本題に入りたいと思います。

自分はPTA会長を今年からしています。まあ運悪 く、クジ引きで負けたわけでありますが。PTA会長 の仕事の感想と言えば、「まあなんと行事の多い事 か」といったところでしょうか。

会長職だけではありません。本部役員ばかりに負 担が偏っているといった状況だと思います。これは どこの学校でも同じだと思います。最近では夫婦共 働きの世帯やあるいは介護が必要な家族がいる家 庭もあるかと思います。PTA役員選出では各PTA で毎年苦労していることと思います。役員ばかりに 負担がかかるようなPTA活動では役員のなり手は いないでしょう。市P連で活動モデルみたいなのを 作るなど、PTA活動の本旨を踏まえ、改革を実施し ていただきたいと思ったところであります。

今年度もあと少し、役員のみなさん頑張りまし ょう。

広報委員 会

方々にご出席いただきました。 修会」を開催し、たくさんの 昨年5月に「広報紙づくり研 紙コンクールの開催です。それ の市P連ニュースの発行と広報 に向けての最初の活動として、 広報委員会の主な活動は、こ

コンクールには今年度も魅

かげで楽しく活動させて頂く 素晴らしいものばかりでした。 しそうな様子が伝わってくる、 の個性があり子どもたちの楽 ました。どの作品も各学校・園 募いただき、ありがとうござい 力いっぱいの広報紙を多数ご応 委員の皆さんのご協力のお

がとうございました。一年間あり 齋藤 有未 千景(委員長·海蔵小P)

保山 井本 山本 綾(四郷小P)服部扶美代(中部中P) 萩野有佳里(大谷台小P 荒木 (副委員長•八郷西小P) 有里(保々小P) 稔子(常磐西小T) 裕樹(大池中P)



しども園幼稚園交流会

たしました。 ども園幼稚園交流会を開催 流プラザにて、平成30年度 流会館四日市こども子育て交 平成30年10月26日儉 橋北交 ح

の代表の方々にご参加いただ市内21園のこども園、幼稚園 き、「各園の活動について」をテ マとし、意見・情報交換を行

な

んだ接してきた。



ました事だ 無事終了は す 感謝していま 御協力頂き、 を

いました。 本当に

りがとうござ

わは 援り

出第3回

された意見を掘り下げて話し 考え、各グループごとに多く出 みも違いがあるかもしれないと 行事も様々で、PTAの取り組 も、参加された方々の表情は固 く、各園で園児数や行っている ディスカッションが始まって

お話ししていただきました。 の洋式化・中学校給食について 化。また、新しい教育の取り組生徒指導関係・教職員の多忙 は、普通教室空調設備・トイレ 化・道徳の教科化・プログラミ みについて小学校英語の教科 ング教育。学びの環境の充実で

期待出来る内容の講話でした。 これからの四日市の教育に



か、会場をどこに決めるか等話 し合い、当日 んと共に、どんなテーマにする 5月より各ブロックの委員さ は市P連本部役員

の皆さんにも

にも言い聞かせてきた。関わることだけはしないた。他人に迷惑をかけたぬ 幼少期、子どもと接する時に することを心がけていまし わることだけはしないよう 他人に迷惑をかけたり命に にいと思うことを精一杯応 ない」を大切に、子どもがや いつも明るく・ブレない・迷

小学校の頃、水泳・書道・和

常任議員会 教育長講話

長お越しいただき、「これから常任議員会において、葛西教育 話をしていただきました。 四日市の教育について」の講 平成30年9月15日

子どもの学力・体力の現状・ としました。 を聴いておられる方が出てき て、話が弾んできたのだとほっ ている方、頷きながら周りの話 間が経つにつれ、笑顔で話をし 不安な気持ちでいましたが、時 すが、あまりにも漠然とし過ぎ 合おうとテーマを決めたので か戸惑っているのではないかと て、皆さんがどう話して良いの

担軽減のための工夫に、園児数 驚きを感じた交流会でした。 グループからも聞かれた事に の多い少ないに関わらず、どの 域の力を活用したり、役員の負 来るよう保護者のみならず、 生活を楽しく過ごすことが 発表の際、子どもたちが園 地出

た。た いついてお話しして頂きまし 及佑都選手の母として、子育 日本サッカー界でも有名な ホールにて、 四日市市文 四日市市文 長友りえさ んをお迎え

長し

た。

長友家はアスリートの家系で、心がけてきた子育て論に関心が高まりました。(祖父は競心が高まりました。(祖父は競人の子育てをしていく上で、感情的に怒鳴ったことがないという。言葉でわからせるのではなく、姿勢・行動で伝え、常に子どく、姿勢・行動で伝え、常に子どく、姿勢・行動で伝え、常に子どく、とない。 る ことを心がけ向き合ってきた

た。

にも響く素晴らしい講演でし

だけでなく主催者側も満たされ おり、イベント後には、参加者 きました。どの活動も充実して 会として様々な活動に参加して 発行することができました。 平成30年度の市P連ニュースを多くの方々のご協力のもと、 市P連広報委員

太鼓を習わせ、すぐに諦めさせ 、よう、忍耐強く取り組める 方をも伝えているという話を聞が学んだ技術だけでなく、生き指導者として、子供たちに自身との出会いは、印象的でした。 でお話しいただいた山口香さんています。その中でも、講演会 た気持ちになっていたのを覚え

き、感銘を受けました。

PTA活動には、出会いや学
の方の「子どもたちのためす。PTA活動は、それらに支
す。PTA活動は、それらに支
す。PTA活動は、それらに支
たられている活動なのだと改め
て実感した一年間でした。 し、心より感謝申し上げます。協力いただきましたことには にあたり、たくさんの方々にご いただきましたことに対

ありがとうございました。

が庭の日講演会

長友家式 五感の方程式

(プロサッカー選手 長友 佑都 選手の母) 長友 りえさん

ーもかけないよう心がけてき 期待をせずに不要なプレッシャ 割と接してきた。また、大きな 導いていくのも、親の大事な役 ぶ時、 る大事な時期。この時期の親子 関係はもっとも重要。進路を選 中学校の頃、人生を左右す 将来を左右するレールに

日月平市11成市日30文(日)年

をとにかく見つけて欲しかっ など多感な時期は、得意なもの 大学の頃、夢を持ってすくす 高校の頃、思春期や反抗期

た。 く育ってくれることを祈ってい

包まれていました。 会場全体が和やかな雰囲気に 将来の夢などを問いかけたり、 け、 ご参加頂いた保護者の皆様 講演中、終始笑顔で話しか 参加していた中学生達にも